



Universidad  
Pontificia  
de Salamanca



OFICIAL

MÁSTER UNIVERSITARIO

# Doctrina Social de la Iglesia

Curso 2025-2026

online



## Titulación obtenida

Máster Universitario en Doctrina Social de la Iglesia

## Plazas

35

## Calendario

Un año lectivo. Comienzo de las clases el día 15 de septiembre de 2025

## Horarios

Cada profesor establece con los alumnos los horarios de tutorías online publicados en las Guías Docentes de cada asignatura

## Destinatarios

Trabajadores sociales, agentes del Tercer y Cuarto Sector orientados a la promoción humana y social, agentes de pastoral, docentes, graduados en Ciencias Humanas y Sociales, teólogos interesados en Teología Moral y Pastoral

## Metodología

Enseñanza a distancia a través de Aula Virtual Docente con tutorías online

## Precio

Coste total: 3.600 €

- 300 € de inscripción
- 3.300 € en cuatro plazos

\* Además, 100€ en concepto de apertura de expediente, sólo para quienes no hayan estudiado anteriormente en la UPSA

## Dirección académica

Prof. Dr. D. José Ramón Amor Pan  
jramorpa@upsa.es



La Universidad Pontificia de Salamanca, universidad de la Conferencia Episcopal Española, fue fundada en 1940, aunque hunde sus raíces en el siglo XIII.

La UPSA combina la tradición académica y humanista de la Escuela de Salamanca con una incesante apuesta por la tecnología, la innovación, la calidad en la docencia y la investigación.

En su afán de servicio a la sociedad, la UPSA ha incrementado la oferta académica para adaptarse a las nuevas necesidades sociales. Así, ofrece en sus campus de Salamanca y Madrid hasta 40 titulaciones oficiales.

Esta oferta se completa con un amplio abanico de títulos propios y de posgrado, con los que la UPSA trata de perfeccionar la formación de los alumnos. La cercanía y el trato personalizado pretenden convertir a los alumnos no solo en excelentes profesionales, sino en personas formadas en valores humanistas.

## Presentación

El Máster Universitario en Doctrina Social de la Iglesia, fruto de la colaboración entre la Universidad Pontificia de Salamanca y la Fundación Pablo VI, cuenta con una amplia proyección internacional, promueve el interés por el estudio de la dimensión socio-comunitaria de la Iglesia y su incardinación en el seno de las sociedades contemporáneas, e invita a la superación de la política de bloques.

Debemos avanzar hacia una sociedad cuidadora. El cuidado -en todas sus dimensiones- debe convertirse en el eje de la acción de gobierno a nivel mundial para la edificación de una auténtica civilización de la verdad y de la fraternidad. Inmersos en un cambio de época sin parangón merced a la ciencia y la tecnología, urge la reflexión serena y bien documentada sobre modelos éticos, antropológicos, económicos, políticos y eclesiales.

## Objetivos

- Conocer, justificar y desarrollar la fundamentación propia de la Teología Moral Social, así como la adquisición de la destreza requerida en el uso de los textos de la Doctrina Social de la Iglesia, de modo que se permita un diálogo y debate fructífero con el mundo actual.
- Capacitar para dar un juicio moral sobre los problemas particulares que se tratan en la vida social y económica.
- Adquirir las competencias necesarias para promover la justicia y el desarrollo humano integral.
- Aprender a conjugar acción, pensamiento y excelencia académica para el cambio social.

## Requisitos

Estar en posesión del título de licenciado o graduado por una universidad española o por una institución de educación superior perteneciente a otro Estado integrante del Espacio Europeo de Educación Superior que faculte en el mismo para el acceso a enseñanzas de Máster.

Para los titulados ajenos al Espacio Europeo de Educación Superior, sin necesidad de la homologación de sus títulos, la comprobación previa por parte de la Universidad de que acrediten un nivel de formación equivalente a los correspondientes títulos universitarios oficiales españoles. El acceso por esta vía solo implicará el de cursar las enseñanzas del Máster. Los alumnos de lengua no española deberán acreditar su competencia lingüística.



## Plan de estudios

### 1<sup>er</sup> semestre

Materias	Asignaturas
ANTROPOLOGÍA	Fundamentos antropológicos (6 ECTS)
CIENCIAS HUMANAS Y SOCIALES	Historia del Pensamiento Occidental (4 ECTS)
	Ciencia política y economía (4 ECTS)
	Pedagogía y didáctica de la enseñanza de la DSI (4 ECTS)
MAGISTERIO SOCIAL Y POLÍTICO DE LA IGLESIA CATÓLICA	Magisterio social y político de la Iglesia (6 ECTS)
EPISTEMOLOGÍA DE LA DOCTRINA SOCIAL DE LA IGLESIA	Fundamentos bíblicos (4 ECTS)

### 2<sup>o</sup> semestre

Materias	Asignaturas
EPISTEMOLOGÍA DE LA DOCTRINA SOCIAL DE LA IGLESIA	Fundamentos teológicos (4 ECTS)
	Fundamentos patristicos (4 ECTS)
PASTORAL DE LA JUSTICIA Y LA CARIDAD	Pastoral Social y de la Caridad (4 ECTS)
	Ecología integral (4 ECTS)
	Movilidad humana, interculturalidad (4 ECTS)
	Promoción humana y desarrollo (4 ECTS)
TRABAJO FIN DE MÁSTER (TFM)	(6 ECTS)

“No quiero desarrollar esta encíclica sin acudir a un modelo bello que puede motivarnos. Tomé su nombre [se refiere a san Francisco de Asís] como guía y como inspiración en el momento de mi elección como Obispo de Roma. Creo que Francisco es el ejemplo por excelencia del cuidado de lo que es débil y de una ecología integral, vivida con alegría y autenticidad. Es el santo patrono de todos los que estudian y trabajan en torno a la ecología, amado también por muchos que no son cristianos. Él manifestó una atención particular hacia la creación de Dios y hacia los más pobres y abandonados. Amaba y era amado por su alegría, su entrega generosa, su corazón universal. Era un místico y un peregrino que vivía con simplicidad y en una maravillosa armonía con Dios, con los otros, con la naturaleza y consigo mismo. En él se advierte hasta qué punto son inseparables la preocupación por la naturaleza, la justicia con los pobres, el compromiso con la sociedad y la paz interior.

Su testimonio nos muestra también que una ecología integral requiere apertura hacia categorías que trascienden el lenguaje de las matemáticas o de la biología y nos conectan con la esencia de lo humano (...) Si nos acercamos a la naturaleza y al ambiente sin esta apertura al estupor y a la maravilla, si ya no hablamos el lenguaje de la fraternidad y de la belleza en nuestra relación con el mundo, nuestras actitudes serán las del dominador, del consumidor o del mero explotador de recursos, incapaz de poner un límite a sus intereses inmediatos. En cambio, si nos sentimos íntimamente unidos a todo lo que existe, la sobriedad y el cuidado brotarán de modo espontáneo. La pobreza y la austeridad de san Francisco no eran un ascetismo meramente exterior, sino algo más radical: una renuncia a convertir la realidad en mero objeto de uso y de dominio”.

**Papa Francisco, *Laudato si'*, nn. 10-11.**



Universidad  
Pontificia  
de Salamanca



[www.upsa.es](http://www.upsa.es)  
[www.fpablovi.org](http://www.fpablovi.org)